

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse <https://racingstub.com/articles/17432-les-decodeurs-marc-keller-le-debat-les-faits>

Les Décodeurs - Marc Keller, le débat, les faits

☆☆☆☆☆ (0 note) 📅 22/09/2016 05:00 🕒 Au jour le jour 🔄 Lu 9.114 fois 👤 Par jpdarky, iuliu68 🗨️ 19 comm.



© PHILIPPE GIGON PHOTOGRAPHIES

Suite aux déclarations récentes de Marc Keller où il sous-entend être à la tête du RC Strasbourg « depuis 5 ans » et au débat qui s'en est suivi, nous avons décidé de confronter ces déclarations aux faits de manière rigoureuse afin de permettre à chacun de se faire sa propre opinion en connaissance de cause.

Les forums de Racingstub ont été pensés comme un lieu d'échanges et de convivialité autour du Racing, du football et même autour de [sujets non footballistiques](#). Rappelons ici la mission que se sont donnés les fondateurs de Racingstub que vous pouvez lire dans l'"A Propos" du site, en bas de chaque page :

Citation:

A propos

Le site racingstub.com est un site indépendant, géré de façon bénévole par des supporters passionnés du Racing Club de Strasbourg. Ce n'est pas le site officiel du club, ni le site d'un groupe de supporters, mais le site de tous les supporters de tous horizons. Existant depuis fin 2003, le site s'articule autour de 3 grands axes :

- L'actualité au jour le jour
- L'histoire du Racing Club de Strasbourg
- L'esprit communautaire

Plus spécifiquement, les forums sont régis par un ensemble de règles indiquées au paragraphe VII.2 des [Conditions Générales d'Utilisation](#), reproduites ci-dessous, à toutes fins utiles.

🔒 Attention spoiler - [cliquez pour afficher](#)

La fréquentation du forum connaît des hauts et des bas influencés à la fois par les performances du Racing et par le renouvellement naturel des générations, par la lassitude pour certains, et par mille autres facteurs.

La qualité et le style des contributions sont variables, mais ça, c'est une affaire de jugement personnel, et si certains déplorent à l'occasion les contributions "zéro valeur ajoutée", du genre "oui, génial", ou "non, t'es nul", tant que les messages restent dans les bordures des CGU (*vide supra*) ces considérations n'entrent pas dans le cadre de cet article

Le décryptage

Récemment, un débat s'est tenu sur le forum consacré à [Marc Keller](#), le président actuel du club de football professionnel Racing Club de Strasbourg. Le point de départ de ce débat est le fait que lors d'[un sujet tourné pour le groupe Canal+](#), dont [Marc Keller](#) est prestataire de service, lors d'[un entretien tourné pour une vidéo de communication d'entreprise](#) et lors d'[une interview sur l'antenne locale de France Bleu le 29 Août 2016](#), [Marc Keller](#) déclare, selon les occurrences, que « nous avons commencé avec une quinzaine de

[locus de France Bleu le 23 Août 2016](#) » [Marc Keller](#) déclare, selon les occurrences, que « nous avons commencé avec une quinzaine de sponsors en CFA2 », « en 2011, en étant parti de tout en bas, 2016 on retrouve la Ligue 2, 5 ans, de longues années très intéressantes [...] », « Le maître mot d'humilité qu'on a utilisé depuis la CFA2 » ou « On m'a demandé de reprendre le club il y a 5 ans, je l'ai fait. » (1)

Comme, d'une part, ce débat a occupé un nombre certains d'intervenants (plus de quatre, au dernier comptage) échangeant près de 80 messages en l'espace de 3 jours, et que, d'autre part, ce débat a une base purement factuelle, il convient de passer les déclarations de [Marc Keller](#) au crible des faits.

POURQUOI C'EST INEXACT

Ces interventions ont eu lieu en Juillet et Août 2016. Or, 5 ans auparavant, en Juillet 2011, le club est encore la propriété de [Jafar Hilali](#) (ou de T. Fritz), mais placé en cessation de paiement, pour être finalement liquidé le 22 Août 2011. C'est l'Association RC Strasbourg qui pilote le club, tandis que [Frédéric Sitterlé](#) annonce vouloir être le bailleur de fond de cette dernière pour être finalement élu président le 8 octobre 2011.

POURQUOI C'EST IMPRECIS

[Marc Keller](#) déclare « on » et pas « je ». L'utilisation d'un article indéfini, en l'occurrence « on » ([On](#) (du latin, *homo*, homme) est un pronom indéfini neutre qui réfère à une ou plusieurs personnes, sujet de la phrase) à la place du « je » ([Je](#) est un mot qui désigne la personne qui parle. Ce mot est classifié comme un pronom personnel de la première personne du singulier, au cas sujet, en français.) ne permet pas de clarifier si [Marc Keller](#) parle bien de lui-même ou de quelqu'un d'autre, voire d'une collection de personnes.

Cette inexactitude ou imprécision suscite l'interrogation des stubistes ainsi que les premières spéculations. [Marc Keller](#) a-t-il commis un oubli ou a déclaré sciemment qu'il était président depuis 5 ans, ce qui pose la question de sa motivation à agir de la sorte, le cas échéant. Certains stubistes évoquent même la possibilité d'une tentative de réécriture de l'histoire du Racing. Ce sont ici des avis personnels, des interrogations mais non des faits.

[athor](#) · 29 ans 09/09/2016 09:24:36

[micki67470](#) a écrit, le 08/09/2016 08:23 :

Désolé mais je ne suis pas toute à fait d'accord avec ton analyse. Pour moi c'est bien F.Sitterlé qui a donné la première impulsion malgré qu'il n'ai pas investi un seul centimes. ☹

Une des bizarreries dans les interviews copiées-collées de Marc Keller, c'est sa tendance à chaque fois à laisser entendre qu'il est arrivé en 2011, et que c'est lui qui a fait redémarrer le club après le dépôt de bilan. Sur France Bleu Alsace par exemple, il déclarait qu'il était président depuis 5 ans (soit 2011), idem quand on lui tend le micro après la photo officielle et qu'il laisse entendre qu'il était là pour la photo en CFA2. Et les exemples sont nombreux. [@jpdarky](#) pourrait en citer bien d'autres.

Je ne sais pas pourquoi Keller cherche ainsi à réécrire l'histoire, même si certains supporters ou néo-supporters commencent à le croire. Un mensonge répété dix fois reste un mensonge, répété dix mille fois il devient une vérité, comme disait l'autre...

[racingclub.com](#)

8 septembre, intervention d'[athor](#)

Examinons le départ de la discussion. Nous sommes le 8 Septembre, la veille, [martins67 poste un lien vers le podcast de l'interview longue durée du Président Keller sur RBS](#), dans l'émission Planète Racing, la veille encore, le 6 septembre.

Cette interview a plu à [jmr](#) qui le dit, et en profite pour s'adresser à [Marc Keller](#) pour le remercier de ce qu'il a fait et fait actuellement pour le club. Cependant, [micki67470](#) apporte une précision qui est en quelque sorte le nœud du problème.

[jmr](#) · 52 ans Modifié par [jmr](#) 09/09/2016 08:03 08/09/2016 01:08:42

Interview passionnante !

La montée en ligue 1 y est évoquée, en liaison avec la rénovation du stade de la Meinau : noeud gordien à trancher pour redevenir un club qui compte dans l'élite hexagonale, voire européenne, comme ce fut le cas il y a quelques années. Avant la déchéance. Avant le renouveau. Avant l'avenir.

Notre président montre dans cette interview sa profonde connaissance des dossiers, ainsi que son investissement sans faille pour la réhabilitation prene du Racing au plus haut niveau !

Que serait notre club sans vous, monsieur Keller ?

Vous avez sauvé le Racing des géhennes les plus noires de son histoire. Vous êtes venu le sauver au moment où plus personne ne l'aurait fait. Objectivement, sans vous, le Racing ne serait aujourd'hui plus qu'un souvenir.

Pour toutes ces raisons, vous en êtes certainement le plus grand président qu'il y ait eu pour ce club.

Pour toutes ces raisons, vous en êtes sûrement le plus grand président qui ait connu ce club.
Aucun de vos prédécesseurs n'était parti de si loin pour arriver si haut... Et vous visez plus haut encore !
Si le Racing montait en fin de saison, vous trouveriez les moyens de vous servir de cet élan pour faire
bouger les lignes et obtenir ce qu'il se doit pour son essor.
Merci, bravo et respect !
Allez Racing !!

 **micki67470** · 27 ans 08/09/2016 08:23:55
Désolé mais je ne suis pas toute à fait d'accord avec ton analyse. Pour moi c'est bien F.Sitterlé qui a donné la première impulsion malgré qu'il n'ai pas invest

Dudu apporte lui aussi son écot au débat.

 **dudu** · 59 ans 08/09/2016 08:36:31
Oui et si Keller n'était pas venu a la fin de la saison de CFA2, et bien le Racing était mort !

C'est à ce moment qu'intervient [athor](#) avec le message reproduit plus haut. Suit une nouvelle précision, par [martins67](#) dans son échange avec [micki67470](#).

 **martins67** · 27 ans 08/09/2016 09:31:08
Juste pour répondre à Micky.
Ce n'est pas tout a fait vrai Sitterlé a investi 150 000 Euros soit le coût de la marque RCS au tribunal du commerce.

 **micki67470** · 27 ans 08/09/2016 09:34:14
dudu a écrit, le 08/09/2016 08:36 :
Oui et si Keller n'était pas venu a la fin de la saison de CFA2, et bien le Racing était mort !

Je suis entièrement d'accord avec toi il faut tout de même laissé à Sitterlé d'avoir redonné l'espoir à tous le monde et d'avoir donné la première impulsion.

[echouafni](#) a une hypothèse du pourquoi de cette référence répétée à 2011 / CFA2 par [Marc Keller](#), [martins67](#) répond en rapportant des faits.

 **echouafni** 08/09/2016 09:55:09
Certes mais François Keller était là dès la saison 2011-2012 et je serais surpris qu'il n'était pas en contact étroit avec son frère Marc Keller pour l'impliquer dès lors qu'il est rapidement apparu en interne que Sitterlé s'apparentait à une vaste supercherie, d'une part, et, d'autre part, je ne serais surpris d'apprendre que les contacts de la ville de Strasbourg avec Marc Keller avaient déjà commencé durant la saison 2011-2012 pour les mêmes raisons.

 **martins67** · 27 ans 08/09/2016 09:57:57
Il me semble que Keller avait été contacté dès le dépôt de bilan, mais avait été très frileux et lors de la montée en CFA II a été recontacté et a mis un long temps à reprendre le club

Ces extraits du forum "[Marc Keller](#)" ne constituent pas des faits, mais simplement des avis ou réactions exprimés dans le cadre général des CGU. Ces messages sont au point de départ de la discussion qui a suivi. Les premières interprétations quant à la signification de ces répétitions dans le discours de [Marc Keller](#), sur Canal +, dans la vidéo de communication institutionnelle et sur les ondes de France Bleu Alsace (*vide supra* et *vide infra* la note de bas de page pour les détails) sont des hypothèses et non des faits.

POURQUOI C'EST TOUJOURS INEXACT

A l'heure où nous écrivons ce paragraphe, les interventions de [Marc Keller](#) sont encore situées chronologiquement en Juillet et Août 2016. Selon nos informations, 5 ans auparavant se situe toujours en Juillet 2011, le club était bien encore la propriété de [Jafar Hilali](#) (ou de T. Fritz), mais placé en cessation de paiement, cela n'a pas changé, pour être finalement liquidé le 22 Août 2011. C'est l'Association RC Strasbourg qui pilotera le club à partir de ce moment là, tandis que [Frédéric Sitterlé](#) annonçait vouloir être le bailleur de fond de cette dernière, là encore, ça reste le cas, pour être finalement élu président le 8 octobre 2011. Après consultation auprès du [Bureau des Longitudes](#), de [l'Observatoire du Pic du Midi](#), de [CERN](#) et de [LIGO](#), aucun phénomène physique, chimique, atmosphérique ou astronomique pouvant altérer le continuum espace-temps n'a été détecté. Il est donc raisonnable d'affirmer à nouveau qu'il y a 5 ans aux mois de juillet et août le Racing était encore dans la situation interrègne et inter-statut, entre la période Jafar Hilali et la période [Frédéric](#)

[Sitterlé](#). L'ère Keller-Président démarre en Juin 2012. Il y a 4 ans. En CFA (Groupe B).

POURQUOI C'EST ENCORE IMPRECIS

Les règles de grammaire et d'usage n'ont pas changé depuis les paragraphes précédents. A l'heure où nous écrivons ces lignes « on » est un pronom indéfini tandis que « je » est toujours le pronom utilisé pour s'exprimer à la première personne du singulier.

Récapitulatif des faits & définitions

[Marc Keller](#) a, au cours de trois déclarations vidéo et audio, réparties entre la fin Juillet et le 29 Août 2016, fait des déclarations laissant entendre qu'il aurait été repreneur du club « il y a 5 » ans ou « depuis le CFA2 » ou dans des tournures de phrases approchantes sept (7) fois au cours de ces entretiens (*cf.* la note de bas de page (1) pour les détails et horodatages). C'est factuellement inexact, et

l'imprécision due à l'utilisation du pronom indéfini ne permet pas à l'heure actuelle de savoir qui est désigné par le « on » à trois reprises et le pronom personnel pluriel « nous » dans un cas. En revanche, [Marc Keller](#) utilise le pronom personnel non équivoque « je » à deux reprises dans l'entretien accordé à France Bleu Alsace le 29 Août 2016 pour énoncer des faits non avérés.

[Marc Keller](#) est officiellement Président du Racing Club de Strasbourg depuis Juin 2012 (source [Racingstub](#)).

Le Racing Club de Strasbourg est un club de football professionnel engagé dans le championnat de France "Dominos's Ligue 2" (source [LFP](#)) pour la saison 2016/2017. A l'heure où ces lignes sont écrites, ce club occupe la quatrième place du classement.

D'après le règlement officiel de la LFP, [articles 505 et 505bis](#) : « A l'issue de la dernière journée de championnat, les 2 derniers de Ligue 1 sont relégués. Les 2 premiers de Domino's Ligue 2 sont promus sous réserve qu'ils satisfassent aux conditions de participation de Ligue 1 fixées au Titre 1 du règlement administratif. A l'issue de la dernière journée de championnat, un match de barrage (sous format aller-retour) est disputé entre le 18ème de Ligue 1 et le 3ème de Domino's Ligue 2. Le vainqueur de cette confrontation évolue en Ligue 1 la saison suivante tandis que le vaincu évolue en Domino's Ligue 2. A l'issue de la dernière journée de championnat, les 2 derniers de Domino's Ligue 2 sont relégués. Les 2 premiers de National sont promus sous réserve qu'ils satisfassent aux conditions de participation de Domino's Ligue 2 fixées au Titre 1 du règlement administratif. A l'issue de la dernière journée de championnat, un match de barrage (sous format aller-retour) est disputé entre le 18ème de Domino's Ligue 2 et le 3ème de National. Le vainqueur de cette confrontation évolue en Domino's Ligue 2 la saison suivante tandis que le vaincu évolue en National. »

La dernière fois que le Racing Club de Strasbourg a disputé un barrage d'accession en Première Division était les 9 et 13 Mai 1992 contre l'équipe de Rennes. Le Président du club était [Jacky Kientz](#) et l'entraîneur de l'équipe fanion était [Gilbert Gress](#). [Marc Keller](#) n'était pas officiellement président du Racing Club Strasbourg. Cependant, il a participé en tant que joueur de l'équipe du Racing Club de Strasbourg à ces deux rencontres.

[Gilbert Gress](#) est un ancien joueur et entraîneur de football professionnel franco-suisse. Il n'occupe actuellement aucune fonction officielle dans un club de football professionnel. [Gilbert Gress](#) a entraîné à trois reprises le Racing Club Strasbourg : de la saison 1977/1978 à octobre 1980, de la saison 1991/1992 à la saison 1993/1994 et de juin 2009 à août 2009. A l'issue de la saison 1978/1979 le Racing club de Strasbourg remporte le titre de champion de France de football professionnel de D1. [Marc Keller](#) était alors âgé de 11 ans et n'occupait pas officiellement la fonction de Président du Racing Club de Strasbourg. A l'heure où ces lignes sont écrites, ce titre est le seul titre de champion de France de football de D1 que le Racing Club de Strasbourg a remporté. Le 1er août 2009, le Racing Club de Strasbourg s'incline 6-1 contre le FC Istres à l'issue d'une rencontre comptant pour le premier tour de Coupe de la Ligue, à l'extérieur. L'entraîneur du Racing Club de Strasbourg était alors [Gilbert Gress](#). [Marc Keller](#) n'était pas Président du Racing Club de Strasbourg à cette date. Le Président du club était [Léonard Specht](#) (il était encore Administrateur du Racing Club de Strasbourg au cours de la saison 2015/2016).

Domino's Pizza est une franchise internationale spécialisée dans le domaine de la restauration rapide autour de la pizza, considérée comme un fast food. Son siège se situe à Ann Arbor Township dans le Michigan, aux États-Unis. Fondée en 1960 ([Marc Keller](#) n'était pas né) par Tom Monaghan, Domino's Pizza est le leader mondial de la livraison de pizza à domicile et de la pizza à emporter. Domino's Pizza France est une Société par actions simplifiée à associé unique, son siège social se situe à Gennevilliers, son numéro SIRET est 421 415 803 00137. L'entreprise est enregistrée auprès du greffe du tribunal de commerce de Nanterre. Depuis la saison 2016/2017, Domino's Pizza est le sponsor officiel du championnat de France de football masculin de Ligue 2. Selon nos informations, [Marc Keller](#) n'est actuellement pas Président de Domino's Pizza ou de Domino's Pizza France.

La pizza est une tarte d'origine italienne faite d'une pâte à pain étalée et de coulis de tomate, recouverte de divers ingrédients et cuite au four (à bois, à gaz ou électrique). La pizza est un des mets de la cuisine italienne qui s'est établi presque partout dans le monde, souvent en s'adaptant aux goûts locaux. Selon [Simon Zenke](#), la tarte flambée est classifiée comme une déclinaison régionale de la famille des pizzas malgré l'absence de coulis de tomate. [Simon Zenke](#) est un joueur de football qui a joué en équipe II et équipe fanion au Racing Club de Strasbourg de la saison 2005/2006 à la saison 2009/2010. Le Président du Racing Club de Strasbourg était [Egon Gindorf](#) au début de la saison 2005/2006, cependant, [Marc Keller](#) était Manager Général du club.

Les Décodeurs

Note de bas de page

(1) <http://www.canalplus.fr/c-sport/football/ligue-1/pid6130-videos.html?vid=1411106>

Video Canal+ (fin juillet 2016, juste avant la reprise, date imprecise)

[Marc Keller](#)

"Club reparti de tout en bas, qu'on a reconstruit" 1'03"

"Nous avons commencé avec une 15aine de partenaires en CFA2 pour arriver à plus de 300 aujourd'hui" 1'23"

Voix off

"Hilali dépose le bilan, Août 2011, le verdict est sans appel, la formation alsacienne doit repartir en CFA2" 2'50"

Pause Fontanel

"Un homme va alors décider de bousculer le destin du Racing" 3'11"

Pas de mention de Sitterle dans la chronologie des faits égrenés par la voix off.

"L'Alsacien arriver avec une ambition forte un savoir faire local, et ça plait" 3'55"

<https://www.youtube.com/watch?v=MHf1CxFodnU>

Video de communication institutionnelle (postée le 26 Juillet 2016 sur youtube)

"2011, en étant parti de tout en bas, 2016 on retrouve la Ligue 2, 5 ans, de longues années très intéressantes [...]" 0'23"

"Le maitre mot d'humilite qu'on a utilise depuis la CFA2" 1'40"

https://www.dailymotion.com/video/x4qv98_marc-keller-fait-sa-rentree-dans-le-club-racing-sur-france-bleu-alsace_sport

Radio France Alsace 29 Août 2016

"Je souhaitais absolument qu'on remette ça (*la journée du supporter* NDLR) en place depuis 5 ans" 7'45"

"Je ne suis pas un carriériste. On m'a demandé de reprendre le club il y a 5 ans, je l'ai fait." 13'20"

Citant [M. Hamel](#), président de l'AJA, "Marc ça fait déjà 10 ans que tu es président du Racing" "Non ça fait 5 ans" 26'46"

jpdarky, iuliu68